

Miércoles, 22 de Julio de 2009

## EDUCACIÓN

CURSOS DE VERANO

### **Las alteraciones del aparato digestivo se acentúan en las personas de avanzada edad**

Por **Angel Meléndez**

Última actualización 22/07/2009@02:02:15 GMT+1

Los problemas asociados a los pacientes de edad avanzada y sus problemas con el aparato digestivo fue el eje central de la charla de José Luis Martín Ruiz, coordinador del curso sobre manejo ambulatorio del paciente de edad avanzada. El profesor del Departamento de Medicina de la Universidad de Granada en su segunda ponencia en el seno de los Cursos Internacionales de Verano Ciudad de Melilla, que a lo largo del mes se desarrollan en el Palacio de Congresos, hizo especial incidencia en el cáncer de colon y en el sistema de nutrición por gastrostomía.

José Luis Martín, hizo especial referencia a los pacientes mayores con dificultades para tragar a los que se les aplican diferentes técnicas. Algunas, bastante desagradables como las sondas nasogástricas a través de la nariz o de la boca y que ahora se están sustituyendo de forma novedosa por la realización de un pequeño orificio en la pared del abdomen que da paso a una sonda denominada gastrostomía que molesta muy poco a los enfermos .

La deglución, la digestión y el estreñimiento forman también parte de los problemas que afectan con más incidencia en las personas mayores. En el caso del estreñimiento que a veces tiene causas culturales o personales, suele ir acompañado de un abuso de laxantes para combatirlo y la consiguiente adicción.

También perjudica al aparato digestivo el uso masivo de fármacos ingeridos por vía bucal que pueden acarrear en el tubo digestivo casos de gastritis por antiinflamatorios, úlceras debido a fármacos potentes, alteraciones en la flora intestinal por la ingesta frecuente de antibióticos y en general todo aquello que suponga salirse de lo normal o lo razonable.

Noticias Relacionadas

- > [\*\*Martín: "En la edad avanzada se produce una alta ingesta de medicamentos"\*\*](#)
- > [\*\*Curso de Aspanies-Feaps sobre las personas con DI en la edad adulta\*\*](#)
- > [\*\*El Consejo de Personas Mayores de Melilla defenderá los derechos de la tercera edad\*\*](#)
- > [\*\*El Granada acentúa la mala racha unionista a domicilio\*\*](#)
- > [\*\*La renovación de David Enríquez está avanzada\*\*](#)
- > [\*\*La mayoría de edad de CpM\*\*](#)
- > [\*\*La comprometedora ambigüedad\*\*](#)

[Portada](#) | [Hemeroteca](#) | [Búsquedas](#) | [LOCAL](#) | [DEPORTES](#) | [SEGURIDAD](#) | [EDITORIAL](#) | [OPINIÓN](#) | [SOCIEDAD](#) | [ECONOMIA](#) | [POLÍTICA](#) | [LABORAL](#) | [FOMENTO](#) | [AYER Y HOY](#) | [EDUCACIÓN](#) | [VIVIENDA](#) | [EMPRESA](#) | [STAFF](#) | [CONTACTO](#) | [RSS - XML](#)

Edita:

Prensa de Melilla S.L.

Polígono SEPES, Naves A-1 y A-2 / Calle La Espiga / 52006 MELILLA

Teléfono: 952-690000 Mail de redacción : redaccion@melillahoy.es

Diseño web: admin@cibeles.net | [Páginas creadas con](#)  **EditMaker**